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Restos del primer rector del liceo de Linares, Baldomero Frías, 
están presuntamente perdidos en el cementerio general 

G 6% repite la triste 

historia de Va- 

lentin Letelier”, 

expresó ayer, a perso- 

neros del Cementerio 

General de Santiago 

el investigador Jaime 

González Colville, 

quien, tras dos días de 

laboriosa búsqueda en 

el camposanto capi- 

talino, inspección de 

mausoleos y estable- 

cer coordinación de 

detalles y examen de 

la prensa de la época, 

llegó a la conclusión 

que los restos de don 

Baldomero Frías Urru- 

tz SN 

Mausoleo de don Wenceslao Bulnes, donde 

tia, fallecido en agosto 

de 1897, están extra- 

viados o al menos, su 

tumba carece de lápi- 

da. 

González recordó 

que hace treinta años, 

en mayo de 1994, debió 

realizar una minuciosa 

búsqueda en el Mauso- 

leo de la familia Matta 

(que sería derrumbado 

en el sismo del 2010), 

abriendo más de siete 

nichos hasta dar con la 

urna del sabio, la cual 

afortunadamente tenía 

una placa de bronce 

con su nombre. 

    
fue sepultado don Baldomero Frías en agosto 

de 1897. 

“Sucede- dijo Gon- 

zález a nuestro Dia- 

rio- que don Baldo- 

mero Frías, por alguna 

cercanía con la familia 

Bulnes fue sepultado 

en el Mausoleo de don 

Wenceslao Bulnes, 

donde además reposan 

otros miembros de esa 

familia”. 

“Pero, por lo esta- 

blecido en los registros 

del cementerio los res- 

tos fueron trasladados 

y hoy todos los nichos 

están vacios, salvo uno 

que es, donde supo- 

nemos., debiese estar 

descansando el  pri- 

mer rector de nuestro 

Liceo, pero ello sería 

materia de una exhu- 

mación y examen.” 

Recordó que similar 

operación debió efec- 

tuar al trasladar los res- 

tos de Federico Gana, 

Max Jara, Guillermo 

Blest Gana y, como se 

ha dicho, Valentín Le- 

telier. 

“No se entiende- 

enfatizó el  investi- 

gador- si en 1952 se 

inauguró un busto del 

rector en el frontis del 

Liceo, don Julio Cha- 

cón y personeros de la 

Sociedad linarense de 

  

Todos los nichos del Mausoleo están vacíos, 

salvo éste que permanece sellado y sin lápida. 

Historia y Geografía 

visitaron infinidad de 

veces el Cementerio 

General, no hubo preo- 

cupación de ellos y de 

generaciones de licea- 

nos, por determinar la 

ubicación de su tumba 

y mantener su identi- 

dad con una adecuada 

lápida” 

González finalmen- 

te dijo que pedirá au- 

diencia cal Alcalde de 

Linares Mario Meza, 

después de las activi- 

dades electorales, para 

determinar un camino 

que permita identificar 

esos sagrados despojos 

de quien fue, sin lugar 

a dudas, el precursor 

de la moderna educa- 

ción de la Provincia. 

“Es una lamentable si- 

tuación”, concluyó. 

  

Primer rector del Liceo don Baldomero 
Frías Urrutia, 1875 1887. Tristemente no se 

sabe donde descansan sus restos. 

  

Dr. Rodrigo Castro, candidato a alcalde de Parral: 
“Potenciaremos la salud con calidad y calidez” 

Un intenso crono- 
grama de actividades 
es el que desarrolla en 
estos días el candidato 
a alcalde de la comuna 
de Parral, Dr. Rodri- 
go Castro, con la idea 
central de escuchar a 
las y los vecinos en sus 

  
distintos requerimien- 
tos, y dar a conocer los 
principales ejes de su 
programa. 

n este sentido, des- 
tacan las propuestas 
ligadas al área de la sa- 
lud, debido a su vasta 
experiencia en el ser- 

vicio público y especí- 
ficamente en urgencias. 
“Los profesionales que 
laboran en el Departa- 
mento de Salud, son 
contratados  directa- 
mente por este orga- 
nismo y existen médi- 
cos y kinesiólogos que 
se contratan a través 
de los programas que 
llegan a jortalecer la 
atención, dependiendo 
de la temporada. Si es 
invierno, por q Emelo, 
se destinan a los ser- 
vicios de urgencia o el 
SAR”, indicó. 

“Desde este punto 
de vista, en el caso de 
Parral, muchas veces 
estos recursos no se 
han distribuido de la 
manera más adecuada, 

porque probablemen- 
te se han destinado a 
cubrir otras áreas, y 
entonces la atención 
no llega cuando exis- 
te mayor demanda. Yo 
creo que la atención en 
salud está al debe, por- 
que además no existe 
prevención; no se en- 
seña a la población. 
Solamente existen tra- 
tamientos para patolo- 
glas ya detectadas. Por 
otro lado, hay una baja 
canasta de  medica- 
mentos, que en el fon- 
do se han reducido a lo 
largo de los años. Mu- 
chos pacientes deben 
comprar sus remedios 
de forma particular”, 

agrega Castro. 
Asimismo, el can- 

didato a la alcaldía 
de Parral enfatiza que 
muchas veces no exis- 
ten horas médicas o 
de otros especialistas, 
porque los recursos no 
se han distribuido de 
buena forma. “Lo mis- 
mo ocurre en la parte 
dental, donde llegan 
recursos anuales y para 
programas específicos, 
pero no se ejecutan 
como debiese ser. En el 
caso de los adultos ma- 
yores pasa con las pla- 
cas, que por mandarlas 
a hacer a bajo costo, no 
cumplen con la necesi- 
dad de cada paciente y 

al final no las pueden 
utilizar”. 

“Lo que al Depar- 
tamento de Salud, le 
importa es que se cum- 
pla con las metas esta- 
blecidas, pero se deja 
de lado la calidad. La 
visión que hay en sa- 
lud, no solamente en 
Parral, también en mu- 
chas comunas del país, 
es más bien superficial, 
sin que se considere las 
verdaderas  necesida- 
des del paciente. Noso- 
tros queremos aportar 
con una propuesta que 
involucre la calidad y 
también la calidez en 
la atención”, enfatiza.
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